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3月5日，信阳市特殊教育学校，连赟老师正在
给培智部阳光班孩子上课。

“老师，我学会了。”一个小女孩带着一脸自信
向连老师报告，“让我来表演……”

小女孩很激动地表演，可她除了挥舞双手之
外，无法对照音乐的一二三伸出手指。连赟一直微
笑地看着她，嘴里不停地说“好棒”，结束时伸出右
手大拇指在她的眉心轻轻点了一下，又将脸靠近她
的头发亲了一下。

这段手操舞连赟已经教了两三天了，她一直微
笑着反复示范，一边表扬孩子在前面做操，一边耐
心地在后边默默地引导孩子正确的动作。

“他们很多都像幼儿园的小朋友，把他们当作幼
儿看就会有耐心了。”连赟说，“看到他们高兴得手
舞足蹈，我也很愉快。”

一转眼，连赟从事特殊教育17年了。
“我大学学的就是特殊教育专业，刚开始教的是

聋哑儿童，所有的沟通都用手语动作一点一点地教
……”连赟说，“后来学校让我培智时，我有点迷茫，思
前想后，最后还是决定投身其中，这一干就是整整14
年，并且一直担任班主任。”

刚开始，课堂纪律对于这些特殊孩子来说犹如
无物，教室里时常吵吵闹闹，连下课起立这个动作
都要教学两周……

“不能抱怨更不能嫌弃。”连赟说，“有的孩子甚
至不能自理，他们的情绪动作大多需要老师来猜，
耐心地反复交流。”

凭着无私的爱和无尽的耐心，连赟整天和这些特
殊孩子待在一起。她不厌其烦地教导孩子们课堂纪
律，用“消失的饼干”等游戏带着、引导孩子们参与其
中，手把手教他们生活自理技能。

开学后半个月，经过连赟耐心教育，大多数孩
子课堂上能安静听课了，多数孩子还能做一些简单
的手操舞。

无论是对小学一年级还是高中三年级的孩
子，连赟一直像幼儿园老师一样。下课时，她会
细心地提醒学生上厕所、喝水;吃饭时，她会提醒
孩子们吃慢点;天冷时会让他们穿上衣服……

连赟说：“从事特殊教育很苦。普通孩子一遍就
能学会的，我常常要教上几遍、几十遍，甚至更多。
对那些动不动就发脾气的孩子要给予更多的爱。”

长期的爱心和耐心，换来了让连赟骄傲的感动。
那些曾经生活无法自理的孩子，在她的耐心教导下，
学会了自理和关心他人。

今年元旦前，连赟她感冒了，孩子们纷纷提醒
她戴口罩，上课之余多数孩子起身给她让座，还有
孩子跑到她身后为她捶背……说这件事时连赟一
脸幸福。

临行时，特教学校汪副校长对记者说：“连赟是
80后的大学生，她是一位有耐心和爱心的老师，曾
获得省级特殊教育精品课一等奖，省级特殊教育教
学技能大赛一等奖。对这些特殊孩子来说，连赟老
师就像一位温柔的引路人，用爱与耐心为特殊孩子
铺就成长之路。”
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连赟 ：特 别 的 爱 ，给 特 别 孩 子

编者按：她们是新时代的女性，正以勇气、担当和引以为豪的成就，重新定义着“女性力量”。她们用自己的行动，在各个领域发光发热，
她们对梦想的追求、努力与汗水，激励着更多人勇敢前行，在自己平凡的岗位上，在广阔天地中绽放属于自己的耀眼光华！

值此“三八”国际劳动妇女节来临之际，我们推出这一期优秀的女性代表，不同的行业，闪耀着同样的光芒，希望让更多人聆听她们的故
事，感受她们的精神力量。

连连赟赟在办公室备课中在办公室备课中 本报记者本报记者 马马 童童 摄摄

惊蛰时节，一场春雪过后，信阳的天气乍暖还寒。
3月5日，在雪后放晴的下午，记者漫步于南湾风

景区杉屿森林露营基地，看到一顶顶精致的帐篷错落
有致地安放在杉树森林里，随处可见三五朋友围炉聊
天喝茶，或在烤板栗的嗞嗞声里让一切放松……

杉屿森林露营基地的创办者曹文雅是一位90后姑
娘，她看上去很文静，眉宇间让人感觉到春天般清秀。

“2023年8月我考察了露营基地项目后，觉得发展
文旅大有前途。”曹文雅说，“想好了说干就干，考察好
几处地点后，最后还是感觉信阳南湾这边风景比较美，
客流量也多，我就开始了又一次创业，可以说是以必成
之心，创未有之业。”

风景宜人的杉屿森林露营基地建成前，所在位置
杂草丛生，人迹罕至。

曹文雅带着团队，根据原来的地形与生态，用年
轻人元素重新改造，清理干净的地面填上小石子，低
洼处引水修成自然状态的小渠沟，上面用木头铺出
道路……

一个月后，占地30余亩的杉屿森林露营基地建成
了，在这片杉树林里，共建造三角木屋、高奢帐篷、气泡
帐篷等近40座。

“建成后我们就开始在各种媒体推送，那时刚好赶

上国庆节，没想到异常火爆。”曹文雅开心地说，“一个
国庆假期，我们接待了80000余人次……”

杉屿森林露营基地里有年轻人喜欢的围炉煮茶
和咖啡，也用信阳茶、信阳菜“营”在信阳，共赴“味”
来。依托南湾风景区的客流，凭借山水相互赋能，流
连营地使游客停留时间更长，更多地享受信阳美食、
美景。

杉屿森林露营基地还将附近的一片湿地改造成
了水上游乐场，周末家长带孩子来这里，几十块钱就
能带着孩子玩小半天皮划艇。

曹文雅说：“将来我们还会有研学旅行，用茶文化
研学、自然生态研学、非遗研学等多样化的研学推动
文旅深度融合，外地旅客还可以自己搭帐篷，开着房
车来这里露营。”

当下，我市正发力推动以“交通+全触角”拉动信
阳“全域游”，实现“快进慢游深体验”，曹文雅和她的
团队正为此付出努力。

“文旅要发展，就必须无论在什么时候都持续保持
新鲜感。”曹文雅说，“比如传统的中秋节和七夕节，我们
组织的活动就是让年轻人在其中感受快乐，放松自己。”

曹文轩说：“随着我们营地三期扩建，将增加新
业态，目前的37顶帐篷真的不够用。近年来，不断攀
升的露营热折射出文旅消费新风口，我会抓住机会一
直干下下去。”

曹文雅：与“杉”共舞风起时

曹文雅在她的杉屿营地

今天今天，，致敬闪闪发光的致敬闪闪发光的““她她””


